



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/12563

11/05/2020

28169

AUTOR/A: MONEO DÍEZ, María Sandra (GP); NAVARRO LÓPEZ, Pedro (GP)

RESPUESTA:

En relación con la pregunta de referencia, se informa que el piloto del Consejo Europeo de Innovación (EIC) lleva funcionando desde el año 2018 e incluye entrevistas presenciales en Bruselas (Bélgica) para los proyectos de Instrumento PYME fase 2. El Centro para el Desarrollo Tecnológico Industrial (CDTI), que ostenta la representación y presta el servicio de NCP -punto nacional de contacto- en España, oferta un simulacro gratuito de entrevistas a las empresas españolas que pasan a esta fase. El simulacro cuenta con varios paneles con expertos de negocio e inversión y se organiza presencialmente en el CDTI la semana previa a las entrevistas de Bruselas.

Desde mediados del año 2019, el piloto del EIC ha evolucionado, con desaparición de las fases 1 del Instrumento PYME y reconversión de las fases 2 en el Acelerador del EIC. El Acelerador del EIC ya no solo busca que las innovaciones lleguen al mercado (vía subvenciones) sino que, una vez lleguen, sean capaces de escalar el negocio (vía inversión en forma de capital).

Este nuevo enfoque se comunicó ampliamente a los posibles participantes en 12 eventos/talleres regionales que incluían revisión de propuestas para el primer corte donde esta opción fue posible (octubre 2019) y en un evento en Madrid, donde el propio director del EIC Task Force (JD Malo) presentó el nuevo enfoque del EIC.

En la convocatoria se presentaron un total de 1.852 propuestas, llamaron a entrevista a 189 y se financiaron finalmente sólo 75 empresas (39%). En el caso español había 21 empresas invitadas a entrevistas y fueron financiadas 6 de ellas. Entre las 6 han conseguido 8,2 millones de euros de subvención, lo que deja a España en la 7ª posición por retorno.



Al ver las cifras, en comparación con convocatorias previas, se observó que el gran cambio en la evaluación se ha concentrado en cómo se están enfocando ahora los paneles en Bruselas bajo el prisma de la financiación mixta de subvención y capital.

Por ello, y tras la primera convocatoria con financiación mixta, se han realizado diferentes acciones con objeto de entender mejor cómo se están interpretando los nuevos conceptos del acelerador en la evaluación (fundamentalmente el concepto de la “no-bankability” y el de la necesidad de la financiación privada) para poder transmitírselo mejor a las empresas españolas para las siguientes convocatorias:

- Participación como observadores en el proceso de evaluación de entrevistas en Bruselas. La NCP del programa estuvo como observadora en los paneles de evaluación en noviembre 2019, para ver de primera mano esos nuevos enfoques.
- Preparación y participación en un evento con toda la red de NCP de PYME con EASME (en inglés, Executive Agency for Small and Medium-sized Enterprises) y evaluadores en Helsinki (Finlandia), en noviembre de 2019. Esta sesión tuvo como objetivo entender mejor tanto al evaluador remoto como a los de los paneles en los nuevos conceptos del EIC Acelerador.
- Evento público en CDTI abierto a participantes (10 de diciembre de 2019) con la participación como ponente de una evaluadora remota y un evaluador de los paneles contando su experiencia. Ese evento tuvo además dos ponencias de CDTI, una resumiendo los aprendizajes de las acciones anteriores y otra anticipando los cambios que se prevén en el Acelerador para este año. Las dos ponencias CDTI se replicaron vía Webinar los pasados 16 de enero y 25 de febrero.

Una vez cerrada la convocatoria del pasado mes de enero, y con base en la nueva información recogida, se ha seguido ofertando a las empresas españolas que han sido invitadas a las entrevistas, un simulacro presencial. Este simulacro presencial ha tenido las siguientes modificaciones, considerando los resultados de la convocatoria anterior.

- Los 4 paneles de negocio e inversión que se ofertan se han seleccionado con un sesgo mayoritariamente inversor, más que de negocio, como se hacía hasta ahora.
- Los simulacros se han adecuado en su formato al nuevo formato de la entrevista (más tiempo de preguntas y posibilidad de contra ofertar subvención y capital).



- Actualización del pack de información que se prepara para las empresas que van a las entrevistas: se han incluido las preguntas reales, realizadas a las empresas españolas que fueron a las entrevistas de noviembre.

Tras este trabajo de ajuste del proceso, los resultados de esta convocatoria han sido bastante mejores para España, además en un entorno mucho más competitivo que el de la convocatoria anterior. En la convocatoria del pasado enero se han presentado un total de 1.849 propuestas, de las cuales se ha invitado a entrevistas a 170 y se han seleccionado solo 44 (25%).

Por último, se informa que España ha vuelto a ser de nuevo el país con más empresas en las entrevistas y, esta vez, también ha sido el país con más empresas financiadas (7) empatada con Francia. Las empresas españolas han conseguido 11 millones de euros en subvención y España queda en segundo lugar, por detrás sólo de Francia que tiene 15 millones de euros.

Madrid, 15 de junio de 2020